

TRABAJU

Organo de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras

Aparece semanalmente

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Número suelto, 10 cts. | Fuera: trimestre 1'25 ptas
 30 id. | Extranjero 1'50 id.
 Paquete de 30 ejemplares 1'25 pesetas

REDACCION Y ADMINISTRACION
 Plaza 1.º de Mayo, núm. 9

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Relámpagos

¿No sentís indignación, y no se os envenena la sangre, queridos compañeros, al ver estampadas en la prensa las lastimeras lamentaciones de los acomodados, incluso de aquellos que pretenden hacerse pasar por demócratas, acerca de las causas que motivan el encarecimiento de las subsistencias?

Pues ¿no les ha dado por hacernos creer que somos nosotros los que, con nuestras exigencias, hacemos imposible la vida?

¿Nada más lógico y humano que declinar la responsabilidad en el más débil?

Nada más noble ni más patriótico que señalar a los obreros como únicos responsables de los síntomas revolucionarios o anárquicos habidos y por haber.

Y, ¿no se ruborizarán, toda esa chusma encanallada de patrioterros agradecidos, de inútiles gobernantes, de acaparadores sin conciencia, de burgueses avallentados y de hipócritas religiosos, no se ruborizarán, repito, al lamentarse de las consecuencias, según ellos, funestas, que puede traer consigo la implantación de la jornada máxima legal de ocho horas?

¡Ah, maldita cisterna de parásitos!
 ¡Cuanto más agradable sería la vida sin vosotros!

Llevais a la flor de la juventud a que se destruyan en absurda y fratricida guerra y después... después queréis, exigís, que aquellos que ta-

Teatro Llorente

Esta noche a las 9 se celebrará la función a beneficio de «El Socialista».

Se pondrán en escena el drama en un acto «La Pena del Talió», la dolosa de Campeamor «Guerra a la guerra» y el juguete cómico en dos actos «Los Langostinos».
 ¡Compañeros, al teatro!

vieron la suerte... o la desgracia de sobrevivir a la contienda, trabajen más y más a fin de que no disminuya la producción; no por el hambre que puedan pasar los pobres sino por las consecuencias que de ella se derivan y que muy bien podrían dar lugar a que se os indigestaran algunos de los sabrosos manjares que tranquilamente devorais sin que se os ocurra pensar siquiera que odiais a muerte y despreciáis a aquellos que los producen y de consiguen e les pertenecen.

No os preocupéis en proporcionar trabajo a los que de él viven, ¿para qué? No fomentéis la agricultura ni busquéis el modo de aprovechar esos miles de hectáreas de tierra inculta, esos bochornosos latifundios, con lo que bastaría para retener entre los suyos al sinnúmero de españoles que, cual pueblo errante, pululan por el extranjero, poniendo de manifiesto la incapacidad de unos gobernantes que no pueden mantener en su suelo patrio, apesar de ser muy fértil,

la miseria de 40 habitantes por kilómetro cuadrado de superficie, mientras que la vecina Francia, mantenía antes de 1914, a 72 y Bélgica a 227 ¡que vergüenza!

No perdais un tiempo tan precioso en representar comedias como la de disolver unas cortes para elegir otras a imagen y semejanza, que al fin se conviertan en *agua de cerrajas*; en arreglarles la casa a los marroquíes cuando la nuestra está completamente desatendida; en concejos, discursos y niflerías para distraer a quienes ya se han dado cuenta de lo que son y de lo que sois. Recoged vuestro equipaje y marchaos, no esperéis, por unas migajas más, a que os echen a punta de espada o de otro modo peor. Tened el valor de confesar, todos a una, que no servís para desempeñar el cargo que se os confió o que arteramente os agenciasteis.

Somos muchos los obreros españoles que deseamos trabajar y no encontramos trabajo, pero todavía somos más los que trabajando sin cesar no ganamos bastante para llevar un pedazo de pan a nuestros pequeños.

Compañeros de la ciudad: En el campo, si bebemos por experiencia que es muy conveniente *escarbar*, extirpar las hierbas improductivas que se comen el alimento de las buenas plantas... ¡No os parezca poco!... ¡Adelante, compañero!

TOMAS GARCIA

Aprillas 12-10-19.

Marcelino Domingo en Elche

El sábado 8 del actual tuvimos el gusto de saludar en esta población al distinguido republicano y Diputado a Cortes por Tortosa D. Marcelino Domingo.

El viaje obedecía a dar cumplimiento a un compromiso contraído con la Sociedad «Blanco y Negro», donde tenía que dar una Conferencia, aquella misma noche.

El Sr. Domingo se nos ofreció para tomar parte en cualquier acto que pudiéramos celebrar en nuestra casa, y al efecto se organizó un mitin para el domingo a las 8 de la mañana.

LA CONFERENCIA

Mucho antes de la hora anunciada por nosotros en «Blanco y Negro» cuyos salones estaban completamente invadidos de público, ansiosos todos de escuchar la palabra cálida y fogosa del conferenciante. A las 9 y media hizo su aparición en la tribuna el elocuente orador siendo saludado con una ovación atronadora.

Hizo la presentación de D. Marcelino con un discurso elocuentísimo el Notario D. Juan Ferrer.

D. Marcelino Domingo pronunció una magistral oración de condenación al régimen, que en modo alguno los hombres que lo representan si no se hacen cargo de la realidad presente darán al traste con él; condenó la guerra de Marruecos, al militarismo y a todas las plagas sociales que tienen sumido a nuestro país en un estado de decaimiento y pobreza que es el baldón de ignominia más grande que puede pasar por nuestro país.

Sentimos no poder reseñar detalladamente el hermoso discurso pronunciado por el Sr. Domingo, pues el reducido espacio de que disponemos nos lo veda.

El Sr. Domingo fué aplaudido en diferentes párrafos de su discurso.

EL MITIN

Organizado por la juventud socialista, tuvo efecto el domingo 9 y a las 8 horas de su mañana, en el Teatro Llorente, un

grandioso mitin contra la guerra de Marruecos y en conmemoración al II aniversario de la revolución Rusa y IV del que en vida, fué guía y sosten de las masas juveniles socialistas, Tomás Meabe, tomando parte, por invitación del Partido y Juventud socialista, el incansable luchador Marcelino Domingo. Presidente A. Cañizares, y una vez hecha la presentación del Diputado por Tortosa, le es concedida la palabra, siendo recibido por el auditorio con una estruendosa salva de aplausos.

Una vez hecho el silencio, principia por historiar el proceso de la guerra marroquí, extendiéndose en grandes consideraciones. No hay derecho—dice—a colonizar tierras africanas, cuando las nuestras, siguen en su mayoría estériles, infecundas, culpa del actual régimen.

No queremos que Marruecos pertenezca a España, ni a Francia, mas sí a la Liga de Naciones, única forma de que pueda adquirir una cultura europea. Dedicó sentidos párrafos al pueblo Ruso, por haber sabido con orgullo en estado libre. Ataca la conducta de los gobiernos Aliados por el bloqueo a Rusia, i frugiendo las cláusulas Wilsonianas, de que los pueblos tengan derecho a gobernarse por sí mismos. Por lo que afecta a España con Rusia el orador considera debemos estar alerta—dice—para terminar cuando un J. f. de estado, por encima de la Constitución concierte pactos con otros gobiernos, pierda de hecho la autoridad siendo por consecuencia el pueblo el que habrá de pagar caro el yerro, contra ello, es un deber vivir prevenidos. Una salva de aplausos cerró la oración de tan preclaro tribuno felicitándonos haber podido tenerlo entre nosotros aunque breves horas.

Las Pastillas Pectorales Balsámicas del Dr. SOLER, quitan la tos por rebelde que sea. Veinte céntimos paquete en todas las farmacias y droguerías.

Obreros, leed

EL SOCIALISTA

Solución del Lock-out

Por fin ha terminado el arranque patronal, como todos deseábamos.

Tanto en patronos como obreros ha reinado el espíritu altruista, la noble actitud de poner coto a cuantos prejuicios eran obstáculo para el libre desenvolvimiento de la industria.

Nos satisface en extremo esta solución, porque de no ser así, de haberse prolongado la cruenta lucha del Lock out, la tranquilidad del pueblo se hubiera trocado en desesperación y por consiguiente tendríamos que lamentar a estas horas tristes recompensas causadas por la torpe actitud de la clase patronal.

A pesar de todo consideramos que el pueblo trabajador no apresura su carrera hacia la completa unión de todos los elementos, no será esta solución la certificación de la tranquilidad completa del país, sino por el contrario un campo de espera, para reorganizar las fuerzas patronales y emprender con más brío la carrera contra la organización obrera.

Conviene, pues, vivir prevenidos, unificando las fuerzas proletarias, poniendo en condiciones la organización, por si acaso se repitiera la ofensa patronal poder hacer frente a ella, sin perjuicio de sufrir el menor quebranto al contrarrestar tan titánico empuje.

Desmedida ambición de los Caseros

Hay que defenderse

En muchas poblaciones de España están formando grandes ligas de inquilinos para poner coto a la avaricia de los caseros sin conciencia. En Madrid recientemente se ha celebrado un mitin el que se ha dado a conocer la elevación de los alquileres, y si hemos de ser francos, tendremos que confesar que los caseros de aquí dejan a la resaca de la villa del Oso.

No comprendemos la razón que pueden tener estos avaros caseros, para

CAMPAÑA NACIONAL

Próximamente y por acuerdo del Pleno del Comité Nacional de la «Unión General de Trabajadores» se efectuará una intensísima campaña nacional por toda España.

Los oradores que habrán de tomar parte por esta región, lo ignoramos hasta la fecha, pudiendo tan solo anticipar a nuestros lectores, caso de que el gobierno de Sánchez de Toca no ponga obstáculos, que en aquellas localidades donde de esta campaña se realice, además del Delegado regional, asistirán socialistas significativos.

Por lo que a nosotros afecta, hemos de manifestar que deseamos vivamente se realice para la fecha señalada.

Según nuestras noticias, dará principio el 10 del actual mes.

Dato en Elche

El fatídico y sanginario Dato, jefe de la represión de la huelga general de Agosto, ha visitado el martes pasado nuestra ciudad.

Por cierto que la opinión sensata del pueblo ha pagado con el desprecio la acción cruel llevada a cabo contra la clase trabajadora.

Ni un solo comentario circuló entre los labios obreros, así como si se tratase de una cosa vulgar del arroyo.

A hombres de esta calaña ni tan siquiera se le debe alzar la vista para contemplar su caricatura, pues una mirada, aunque sea de desprecio, puede muy bien contaminar el espíritu de abnegación del que lo hace.

El desprecio, solo el desprecio puede ser el arma más certera para abrir un grave resentimiento en su dignidad; solo entre los suyos, que la sociedad del vacío le haga recordar los días de dolor y angustia de los trabajadores, cuando por orden imperativa caían ametrallados en las calles del pueblo; que pasen por su vista los sucesos de la Cárcel Modelo en donde perecieron indefensamente los reclusos; las víctimas de los cuatro cami-

nos; el descarrilamiento del tren en Bilbao y las víctimas del teniente Boyer, y en fin, cuantos sucesos fué causante por su torpe actitud.

Descanse en paz, pues, tan alta personalidad que un dato constará en la historia de tan cruel acción.

NOTICIAS

Nos participa la Comisión organizadora de la nascente Asociación de empleados de escritorio que su compañero don Santiago Ramos, por motivos de salud y tener que ausentarse de esta población, ha dejado de pertenecer a aquel organismo.

Círculo Obrero Illicitano

SERVICIO MÉDICO

Centro y Santamaría: D. Manuel Martínez Magro.

Arrabal: D. José Martínez Pérez.

Llano: D. Juan Micó Serrano.

José Agulló Sánchez

LIBRERO IMPRESOR

Corresponsal de las principales librerías de España y Extranjero.

Depósito de las Bibliotecas de Sopena, Sempere, Renacimiento, Calleja, Hispania, etc., etc.

Canalejas, 5.—Elche.

OBREROS: Leed

El Socialista

alquileres a tal altura; no es que así, sino que apenas huelen que trabajadores consiguen algún sueldo en la mano de obra, inmediatamente le arrebatan una buena parte en los alquileres.

Es que estos abusos los pueden hacer impunemente por la carencia de sindicatos que hay en la localidad, pero es menos cierto, que la desmedida acción de estos señores coloque en el camino a los Sindicatos obreros de tomar parte en el asunto, para poner freno a este egoísmo y ambición.

Van prevenidos los caseros y sepan que hasta hoy no nos hemos preocupado de una cuestión tan interesante, pero no la dejaremos de la mano por no estamos dispuestos a tolerar por un tiempo tanto abuso de esta cuestión interesante.

Convocatoria

Sociedad de Agricultores

Se convoca a Junta General Extraordinaria a todos sus afiliados para hoy domingo 16 del corriente a las 9 horas de su mañana en el domicilio social para tratar los puntos siguientes.

1.º Para nombrar un cobrador que efectúe la cobranza en domicilio social.

2.º Para tratar de la formación de un sindicato de agricultores y sus similares, y de todos aquellos puntos concernientes sobre este particular.

Se ruega la más puntual asistencia.

LA JUNTA

OBREROS:

Leed y propagad

El Socialista

¡ATENCIÓN!

En la Plaza Ventura N.º 6 se componen paraguas y sombrillas a precios económicos.

Se ponen telas nuevas de paraguas y sombrillas, armazones y bastones de toda clase.

Se garantizan las composturas para medio año.

Carlos Picó, El Draperito.

Guerra a la usura

¿Quiere usted adquirir una casa en propiedad para vivir, y no pagar nunca más alquiler?

¿Tiene usted sus fincas hipotecadas pagando cargas onerosas?...

Suscríbese ahora mismo a «Los Amigos Previsores», éstos le anticiparán el capital que usted necesita para ello con un interés de 2 por 100 anual.

Informes y folletos gratis a quien los pida: dirigirse al Agente de

Los Amigos Previsores

Carretera de Alicante N.º 2

Francisco Quesada

PRACTICANTE

Calle Huerto de Gil

Horas de cura de 12 a 1

Leed "El Socialista"

Banco de Cartagena

Capital: 10.000.000

Reserva: 1.600.000

CASA CENTRAL: MADRID

SUCURSALES

Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Melilla, Lorca, La Unión, Aguilas, Orihuela, Cieza, Mazarrón, Caravaca, Bellín, Elche, Yecla y Cotana.

Realiza toda clase de operaciones bancarias

SECCION DE ELCHE

Horas de Caja de 9 a 13

La Catalana

Gran Tintorería quita-manchas y limpieza a Presión de toda clase de prendas, montada al moderno sistema alemán.

JUAN CEVA NAVARRO

Tintes en todas clases de colores. — Se tintan lutos en 24 horas, empleando el negro carbón — Especialidad en limpieza a seco de toda clase de prendas, se limpian trajes a seco en nueve horas.

ULTIMOS ADELANTOS

Se tintan impermeables. Las prendas negras se tintan en diferentes colores.

Despacho: Plaza Mayor, 16 Talleres: Plaza del Matadero

ELCHE (ALICANTE)



Se han puesto a la venta los siguientes folletos: «Las acusaciones de Sabotaje contra Dato y Sánchez Guerra», «El yuso de Marcelino Domingo» y «Los presupuestos del Estado», por Alvaro Calzado Precio: 25 céntimos.

Representante en ELCHE

Juan Barceló

Tip. J. Aguiló Sánchez. ELCHE



Boj y Reglamento regulando la dependencia de la

Dependencia Mercantil

Precio 35 céntimos

De venta: Librería FOLLO